

BAB III METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Data

Jenis penelitian ini yang digunakan adalah penelitian lapangan, sedangkan untuk pendekatan yang digunakan adalah pendekatan kualitatif. Penelitian dalam bahasa Inggris disebut dengan *research* yaitu terdiri dari dua kata *re* yang mempunyai makna pengulangan atau kembali dan *search* yang bermakna menyelidiki, menggeledah, mencari.⁴⁰ Sehingga *research* itu sendiri bermakna menyelidiki atau melakukan pemeriksaan yang terus menerus dalam mencari fakta atau kebenaran sesuatu yang diteliti.

Menurut Denzin dan Lincoln (1994) menjelaskan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang menggunakan latar alamiah guna menganalisis sebuah fakta yang sedang terjadi dan dilakukan dengan cara mengimplikasikan metode yang tersedia. Erickson (1968) mengemukakan bahwa penelitian kualitatif berupaya menemukan dan menggambarkan secara deskriptif semua kegiatan yang dilakukan dan sebab akibat dari aktivitas tersebut. Sedangkan menurut Kirk & Miller mendefinisikan penelitian kualitatif adalah tradisi tertentu dalam ilmu pengetahuan sosial yang secara fundamental tergantung dari cara pengamatan pada manusia secara kawasannya atau peristilahannya.⁴¹

Jadi bisa disimpulkan dari beberapa pendapat diatas, penelitian kualitatif adalah pengumpulan data dari fenomena alamiah dengan maksud menafsirkan fenomena yang terjadi sebagaimana peneliti adalah instrument kunci. Teknik pengumpulan data dengan triangulasi (gabungan), analisis juga bersifat induksi dan hasil penelitian lebih menekankan makna dari pada generalisasi (proses penalaran yang membentuk kesimpulan).

⁴⁰Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Sukabumi: CV Jejak, 2018) hlm. 7.

⁴¹Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, hlm. 8

B. Tempat dan Waktu Penelitian

Lokasi penelitian adalah tempat dimana peneliti akan melakukan penelitian guna memperoleh data yang berkaitan dengan permasalahan dan fokus penelitian. Tempat untuk penelitian adalah konveksi “Sanni Busana Muslim” terletak di desa Purwosari kabupaten Kudus. Untuk waktu dimulai penelitian pada tanggal 24 Mei 2021– selesai.

C. Sumber dan Jenis Data

Penelitian ini menggunakan dua basis data yaitu:

1. Data Primer

Data ini bisa dikatakan dengan data utama dalam sebuah penelitian, karena sesuai dengan namanya primer memiliki arti pokok atau utama. Data ini juga diperoleh secara langsung tanpa perantara, dan bahkan dalam pengambilan data langsung mengambil dari orang yang mengalaminya. Data ini diperoleh langsung dari obyek penelitian yang dinyatakan oleh sumber informasi. Adapun sumber data primer dalam penelitian ini adalah pemilik usaha dan karyawan.

2. Data Sekunder

Sebuah data tambahan yang tidak didapat dari data utama, namun melalui fenomena dan lingkungan dari data primer, misalnya dari dokumen atau orang lain. Adapun sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah dokumentasi dari berbagai kegiatan yang berkaitan.

D. Metode Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data adalah teknik yang digunakan peneliti untuk mengumpulkan data dalam melakukan penelitian. Metode dan teknik menunjuk suatu yang teoritis dan tidak diwujudkan dalam bentuk suatu benda, tetapi hanya bisa dibuktikan dengan menggunakannya melalui angket, wawancara, pengamatan, ujian, dokumentasi dan lainnya. Untuk metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini adalah:

1. Observasi

Didefinisikan dengan penggabungan atau bisa disebut dengan aktivitas pengumpulan data dengan melakukan pengamatan terhadap suatu kegiatan secara langsung dengan obyek yang diteliti. Metode ini digunakan untuk mengamati secara langsung terhadap sumber data yaitu

kegiatan yang dilakukan oleh UMKM tersebut dalam meningkatkan daya marketing selama pandemic.

2. Wawancara

Merupakan metode pengumpulan informasi dengan mengajukan sejumlah pertanyaan secara lisan dan dijawab secara lisan juga. Wawancara yang dimaksud dalam penelitian ini adalah wawancara kepada pemilik usaha bagaimana cara meningkatkan daya marketing di masa pandemic.

3. Metode Dokumentasi

Cara mengumpulkan data melalui peninggalan tertulis, seperti arsip-arsip, buku-buku, teori dan lain sebagainya. Metode ini digunakan oleh penelitian adalah untuk mendapatkan dokumentasi kegiatan yang berhubungan dengan UMKM tersebut.

E. Keabsahan Data

Ke-empat cara untuk menjamin kebutuhan data hasil penelitian kualitatif tentang kebenaran data yang dikumpulkan. Untuk meningkatkan derajat kepercayaan dalam penelitian kualitatif dapat dicapai:⁴²

- a. Memperpanjang masa pengamatan
- b. Pengamatan yang dilakukan secara terus menerus guna mendapatkan ciri pada situasi yang memungkinkan dalam meneliti isu dan memfokuskan dalam sesuatu yang spesifik.
- c. Triangulasi, yaitu pemeriksaan keabsahan data dengan membandingkan hasil wawancara terhadap obyek penelitian, semakin berpengalaman prang yang melakukan penelitian maka semakin peka pula terhadap penggalian informasi
- d. Mendiskusikan dengan pihak lain (*peer debriefing*) yaitu mengekspos hasil sementara atau hasil akhir yang diperoleh dalam bentuk diskusi analitik dengan rekan-rekan sejawat, ahli atau pihak lain yang dianggap mumpuni.
- e. Membuat *member check*, untuk menguji kesesuaian data dalam kesepakatan pemberi data dengan melakukan

⁴²Mardawani, 2020, *Praktis Penelitian Kualitatif Teori Dasar dan Analisis Data dalam Perspektif Kualitatif*, Yogyakarta: CV. BUDI UTAMA, hlm. 84

pengujian mengecek analisis aplikasi pada data, serta dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan tentang data tersebut.

F. Teknik Analisis Data

Menurut Muhadjir, pengertian dari analisis data adalah sebuah cara untuk memilih dan menyusun secara sistematis catatan hasil observasi, wawancara dan lainnya untuk memberikan pemahaman dari suatu penelitian tentang kasus yang diteliti dan menyuguhkan untuk dijadikan temuan bagi orang lain. Sedangkan untuk meningkatkan pemahaman dibutuhkan penelitian berlanjut untuk mendapatkan makna tersebut. Bahkan pengertian itu sendiri dapat diambil kesimpulan, yaitu: (1) melakukan metode lapangan dengan mempersiapkan teknik pralapanan tentunya, (2) ditata secara sistematis hasil data penemuan, (3) menyajikan temuan, (4) mencari makna dari penelitian data yang ditemukan.⁴³

Jika dicermati dari pengertian diatas, bisa disimpulkan bahwa dalam kegiatan suatu analisis kualitatif mengandung berbagai aktivitas yaitu pengumpulan data, reduksi data, penyajian dan penyimpulan hasil dari data.⁴⁴

- a. Reduksi data, proses dalam perubahan dari yang awalnya sebuah rekaman kemudian menjadi sebuah rangkuman dengan pemilihan kategori dan pokok permasalahan.
- b. Penyajian data, sebuah kegiatan yang dilakukan oleh peneliti untuk melakukan kelengkapan proses dari hasil penelitian, sehingga dapat dianalisis sesuai dengan standar ilmiah.
- c. Penarikan kesimpulan
- d. Simpulan, biasanya diambil dari beberapa ide pemikiran untuk menunjukkan sebuah gagasan secara singkat.

⁴³Ahmad Rijali, Juni 2018, *Analisis Data Kualitatif*, Vol. 17 No. 33, hlm. 84

⁴⁴Ahmad Rijali, hlm. 85